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政制及內地事務局局長譚志源昨日指出，「50年
不變」是中央政府的承諾，並已通過香港基本法落
實，英方對回歸後的香港是「三無一不」，即「無
主權、無治權、無監督權」，更不存在所謂「道義
責任」。事實上，聯合聲明清楚寫明，中國在1997
年7月1日對香港恢復行使主權。1997年7月1日之
後香港事務包括政改問題均屬中國內政，英國對中
國主權下的香港已沒有任何角色。本港反對派不僅
炒作「英國有道義監督聯合聲明落實情況」，更去
英國國會「交流」香港「雨傘運動」，暴露出反對
派勾結外部勢力搞亂香港的居心，必須予以揭露和
譴責。

1984 年中英聯合聲明就中方恢復對香港行使主權
和過渡期有關安排，對中英雙方的權利義務作出清晰
劃分，聯合聲明沒有賦予英國在回歸後監督、調查香
港事務的權力。根據《聯合國憲章》所規定的各國主
權平等原則，各國不得干涉別國內政。聯合國秘書長
發言人在今年9月30日舉行的新聞發布會上指出，香
港事務屬於「國家內部事務」。中國收回香港已17
年，英國議會居然要來港「調查」聯合聲明的實施情
況，這是赤裸裸干預中國主權和內政，本身就違反了
聯合聲明和國際法。

包括政改在內的香港事務是中國內政，任何外國都

無權妄加評論，不能以任何方式加以干預，當然也輪
不到英國「操心」。英國國會煞有介事地要求來港
「調查聯合聲明的情況」，明顯要對香港政改進程施
加影響。英國對香港「念念不忘」，反映其仍未放下
過時的「殖民主義心態」。

值得注意的是，英國肆意插手香港問題，本港反對
派興奮莫名，除了在立法會內為英國有權插手香港事
務辯護，混淆是非、誤導輿論外，劉慧卿、李卓人及
吳文遠等反對派政客更應英國國會外交事務委員會的
邀請，將於本周四與委員會「交流」，包括講述近期
香港「雨傘運動」的情况。「雨傘運動」的本質是本
港少數人勾結外部勢力搞港版「顏色革命」。「雨傘
運動」爆發前，李柱銘、陳方安生聯袂到英國哀求舊
主子干預香港。如今「雨傘運動」偃旗息鼓，本港反
對派不甘失敗，對奪取香港管治權不死心，劉慧卿、
李卓人及吳文遠之流重施故技，繼續利用「告洋狀」
伎倆，為外部勢力干預香港製造機會。《「一國兩
制」在港實踐白皮書》指出，要始終警惕外部勢力利
用香港干預中國內政的圖謀，防範和遏制極少數人勾
結外部勢力干擾破壞「一國兩制」在香港的實施。港
人必須堅決抵制反對派與外部勢力狼狽為奸，鏟除催
生「顏色革命」的土壤，切實保障國家主權、安全和
發展利益，維護香港繁榮穩定。

港事不容干預 英國「三無一不」
政府前日推出長遠房屋策略報告，目

標是10年房屋供應48萬個單位。運輸及
房屋局局長張炳良認為，建屋目標並非
「別人想像中艱難」，又指房屋問題不
單屬年青人的問題，這個問題困擾整個
社會，須解決整體問題。事實上，本港
在拓地建屋上可說是又難又不難。不難
是因為本港並不缺乏建屋用地，難的是
拓地計劃遭到反對。只要社會能夠形成
強烈共識，同心協力覓地建屋，住屋難
的問題自然有望解決。

以當局公布的未來十年總房屋數量48
萬個計，按公私營單位六四比例，即要建
29萬個公屋單位和19萬個私人單位。但
運輸及房屋局局長張炳良估計，未來只能
提供25.4萬個公屋單位及7.4萬個一手樓
私人單位，要達成有關目標明顯存在一定
缺口。當局雖然想增加房屋供應，但「巧
婦難為無米之炊」，去年的長策會報告顯
示，約有10萬個單位的土地未有落。
因此，當局為配合未來十年的建屋目標，
當前首務就是盡快拓地。

應該看到，香港已發展土地只佔總面

積約四分之一，相比倫敦、紐約、上海
等人口密集城市，香港發展的比例最
小，只要將發展面積增加百分之一至
二，就足以解決居住需求。例如將現時
大面積的綠化地縮小1%，就足以興建7.9
萬個住宅單位。而且，本港市區存有大
量可重建的地皮，而籌劃多年的新界東
北計劃一旦成事，將可以為本港提供 5
萬多個住宅單位，發展潛力驚人。當局
只要及早推進各項拓地計劃，要滿足建
屋目標其實並非難事。

特首梁振英自上任以來，為拓地建屋
做了大量的工作。可惜的是，儘管社會
都認同發展新界東北、加快拓地是有利
民生之舉，但在推行過程中卻遇到泛政
治化的阻礙。房屋問題是全港性問題，
須社會各界共同解決，共同作出承擔。
如果各區居民都反對在自己區建樓。如
果環保組織連一寸的綠化地都不容許縮
小，試問地從何來？屋從何來？市民的
住屋問題如何解決？各界都應摒棄一己
私利及政爭，顧全大局，支持當局開展
拓地工作。

拓地建屋又難又不難
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拒反對派開天殺價 次輪諮詢堅守框架

追究「佔」毀公物 研向「三丑」索償
涉犯盜竊刑毁滋擾罪等多罪 籲認真思考抗爭消耗港將來
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民建聯立法會議員陳克勤昨日在立法會大會上提出口頭質詢，關注「佔領」
行動對政府財物造成的損失。黎棟國在回應時表示，「佔中」令社會付出

沉重的代價，亦帶出深層次反思，「佔中」對經濟活動、社會撕裂及市民精神
的影響到甚麼程度，認為作為始作俑者的「佔中三丑」及其他推動者需要交
代。

「佔」者路邊花床耕種 毀32輛警車
他續說，在「佔領」期間，有示威者挪用大量公物，包括鐵馬、水馬、垃圾

箱等製造路障，亦有人在「佔領區」塗鴉、損毀交通燈，拆去街燈外殼，涉嫌
非法偷電，甚至在路邊花床翻土耕種；在整個「佔領」行動中，共有32輛警車
被破壞，立法會大樓外牆嚴重損毀，不少公共及私人機構的財物亦被挪用或毀
壞。當中涉及多種罪行，包括盜竊、刑事毁壞、公眾地方滋擾罪。
黎棟國表示，當局未評估「佔領」牽涉的額外公帑開支及人手，亦未全面評

估「佔領區」的實際損毀程度，但強調當局一定會依法追究違法者。
他又指，「佔中」為香港帶來具體而無形的損失，令人認真思考是否可讓類

似的抗爭及違法行為，消耗香港的將來，並重申當局有責任在任何時間，維持
香港的公共秩序及安全，希望「佔中」不再重演。

陳克勤關注向「三丑」索償損失
陳克勤在跟進問題時，關注到當局會否就特區政府損失向「佔中三丑」索

償。黎棟國回應說，當局會在諮詢律政司意見後，考慮是否檢控及追討損失，
一旦有足夠證據顯示政府設施及財物被挪用或毀壞，政府可循民事方式向有關
人士索償。
「新民主同盟」議員范國威在發言時稱，特區政府執法「雙重標準」，例如

上水被大量水貨客佔據，當局都沒有嚴正處理，黎棟國反駁指，水貨問題不能
與「佔領」行動相提並論，批評范國威借題發揮，混淆視聽。工黨主席李卓人
更狡辯稱，「佔中」從沒有出現過，「(黎棟國)分唔清中環同金鐘」，但被黎棟
國反駁，指「佔中」過去一年多已「深入人心」，在議會辯論究竟是「佔中」
還是「佔鐘」，毫無意義。

：
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔領」行動本身已經違法，

而行動期間主事人和示威者更涉及多項嚴重刑事罪行。特區保安

局局長黎棟國昨日表示，示威者在「佔領」期間挪用及毀壞大量

公物，涉嫌觸犯盜竊、刑事毁壞、公眾地方滋擾罪等多項罪行，

警方一定會依法追究。被問及會否向「佔中三丑」索償，他說會

諮詢律政司意見後，研究是否循民事方式向有關人等索償。他又

指，「佔中」為香港帶來具體而無形的大損失，令人認真思考是

否可讓類似的抗爭及違法行為，消耗香港的將來。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）立法會財務委員會轄下工務小組
委員會昨日舉行會議，繼續討論民主黨何俊仁對撥款興建警察東九
龍總區總部提出的中止待續議案。反對派延續「佔領」行動的仇警
態度，聲稱警方在「佔領」期間「濫用暴力」，故市民「難以忍
受」當局要求撥款建新警署。建制派則批評反對派藉「佔領」攻擊
警方，並利用各種方法阻撓議會工作。議案最後被否決。

30億建東九警總 何俊仁提中止待續
委員會昨日在討論上周五會議取消一事個多小時後，才延續上次

會議未完成的事項：撥款約30億元興建警察東九龍總區總部及行
動基地暨牛頭角分區警署，何俊仁對此提出的中止待續議案。
多名反對派議員支持中止待續，民主黨劉慧卿聲稱，市民關注警
方在「佔領」中有否濫用暴力，又謂「警隊民望大跌」，當局卻要
求撥款建新警署，市民會「難以忍受」。民主黨胡志偉稱，安老和
教育較為迫切，若特區政府仍要再提交曾中止待續的項目，則欠市
民一個交代。

譚耀宗批為鬥氣
建制派議員均反對何俊仁的議案。民建聯譚耀宗批評反對派是為
了「鬥氣」，藉「佔領」攻擊警方，並質疑此舉是否符合社會利
益：「不斷提中止待續、休會……又說警隊民望低，原來民望低就
不能調整（興建）大樓。」他又反問反對派是否只批准撥款興建
學校和安老院，其他都不用處理。

盧偉國斥靠人多
經民聯盧偉國指，委員會自復會以來只通過一項工程撥款，批評

反對派藉人數較多，用各種方法阻撓議會工作。
何俊仁的中止待續議案最終以14票贊成、16票反對被否決，而直

至昨日會議結束，撥款興建東九龍總區總部一事仍未正式討論。
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香港文匯報訊（記者 文森）「愛港之聲」
約20名成員昨日到高等法院外請願，要求律政
司司長依法辦事，嚴懲「佔領」行動發起人和
參與者。主席高達斌表示，「佔領」行動是香
港有史以來最大的暴亂，必須盡快起訴有關人
等，「殺一儆百。」假如特區政府不從嚴處
理，日後或會出現很多人假借民主訴求，擾亂
社會安寧。

高院外請願 籲依法辦事
「愛港之聲」約20名成員昨晨帶同寫上「佔

領暴徒 依法懲處」、「不容黑心政棍亂我中
華」等標語的橫額及紙牌，到高等法院門外請
願，敦促律政司司長依法辦事，盡快檢控參與
違法「佔領」行動者及發起人。他們將請願信
交予律政司代表。
高達斌批評，「佔領」行動擾民，是「破壞

法治的大型行動」：有關人等違法霸佔道路、
堵塞交通及侵犯其他道路使用者的權利，又侵
佔或非法挪用鐵馬等政府公物，試圖阻礙執達
吏執行清理，各種行為不僅違反法庭禁制令，
也阻礙警方執法，衝擊警方防線。

懲治「佔」者維護港社會公義
他續說，部分「佔領」者甚至參與毆鬥，傷

及他人和正在執法的警務及公職人員等。有一
批人更暴力衝擊立法會，令議會不能正常運
作，癱瘓政府。懲治「佔領」行動發起人和參
與者是社會大眾的基本訴求，行動發起人和參
與者均聲稱會負上一切刑事責任，希望律政司
及警方嚴正執法，並盡快起訴干犯以上罪行

者，維護香港社會公正、公義的價值觀。
高達斌強調，法治精神是香港社會的基石，

不應因政治因素而不起訴有關人等，假如特區
政府不從嚴處理，讓違法者逃離法網，只會令
更多人假借民主訴求，擾亂社會安寧，縱容暴
力文化，最終只會影響香港民生，「屆時黑社
會成員也可以借民主訴求，非法霸佔道路……
我們相信香港特區政府會依法辦事，但更希望
律政司可加速辦事，不要拖延及輕判。」

愛港聲促嚴懲愛港聲促嚴懲「「佔佔」」者發起人者發起人

特區政府最快將於明年1月7日展開第二階
段政改諮詢，惟反對派不斷「開天殺價」，
擺出一副「玉石俱焚」的姿態。有建制派議
員昨日分析指，由於反對派不斷開列「永不
能落實」的訴求，主動將談判空間「落
閘」，相信第二階段政改諮詢內容，會堅守
全國人大常委會「8．31」決定的內容，不會
讓反對派有任何「幻想空間」，又估計「民
情報告」只作陳述式介紹，特區政府在報告
中不會有立場。

譚志源料1月7日啟動次輪諮詢
違法「佔中」拉鋸長達兩個多月，特區政府

決定押後至明年展開第二階段政改諮詢。政制
及內地事務局局長譚志源昨日出席立法會後透
露，有關第二輪諮詢文件已經處理得「七七八
八」，預料大概會在明年1月7日啟動，整個
諮詢期約兩個月，並計劃在諮詢期內推出「民
情報告」，讓香港市民能夠清楚了解整個政改
的進程及內容等。

反對派堅持不符香港基本法及全國人大常
委會有關決定的要求。昨日下午，反對派舉
行了「平台會議」（五方平台前身），稱將
於明年1月，即特區政府公布第二輪政改諮詢
文件時，在港九多區舉行所謂的「社區教育
活動」。
工黨主席李卓人稱，反對派除推行個別的

「社區教育」外，還計劃籌辦「大型地區教
育」活動，以展示「佔領區」物品及相片等，
稍後並將成立工作小組討論有關詳情。

狙擊落區官員 施政報告圖圍特首
反對派又計劃在第二輪政改諮詢期間，狙擊

落區宣傳的特區官員，更密謀在明年1月14
日，即特區行政長官梁振英到立法會公布施政
報告時，聯同民間團體包括學聯及「學民思
潮」等，以「裡應外合」方式「招呼」梁振英
云，試圖無限延續「佔領」聲勢。

建制派料諮詢會多與年輕人對話

有建制派議員昨日向本報分析指，雖然「佔
領」行動處於崩潰，但仍有部分激進示威者的
對抗情緒持續未散，更鎖定聖誕節為「滋事」
高危期，甚至密謀以第二輪政改諮詢作「生事
的火種」。
他說，為免「歷史重演」，預料第二輪政改

諮詢文件，不會讓反對派留有任何「幻想空
間」，只會按照全國人大常委會決定的框架落
實，但屆時會與年輕人溝通，包括舉行多場政
改諮詢會，並與不同類別的年輕人對話。

「民情報告」政府無任何立場
該名建制派議員又預期，「民情報告」將會

就全國人大常委會作出決定後的情況作陳述式
介紹，特區政府不會附帶任何立場。據悉，民
情報告主體有數十頁，並附載多達1,000多頁
文件，包括在全國人大常委會作
出決定後的民意調查，及不同團
體及個人的公開立場書等。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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�&

■■愛港之聲約愛港之聲約2020名成員昨日名成員昨日
到高等法院外示威到高等法院外示威，，要求律政要求律政
司司長依法辦事司司長依法辦事。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■黎棟國表示，「佔中」令社會付
出沉重的代價。 梁祖彝 攝

■陳克勤關注向「三丑」索償損
失。 梁祖彝 攝

■黎棟國昨日表示，示威者在「佔領」期間挪用及毀壞大量公物，
涉嫌觸犯盜竊、刑事毁壞、公眾地方滋擾罪等多項罪行，警方一定
會依法追究。圖為示威者在塗鴉公物。 資料圖片


